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近日，香港警方以國家安全為由建議禁止鼓
吹「港獨」的「香港民族黨」運作。但是，外
部勢力和本港一些反對派人士最近卻不斷以各
種方式為「民族黨」撐腰。外國記者會竟邀請
「民族黨」召集人陳浩天在其舉行的午餐會上
講述其「港獨」理念。為此，外交部駐港特派
員公署發言人表示，「港獨」勢力公然宣揚和

從事分裂國家的活動，觸碰了「一國兩制」的底線，嚴重違反
中國憲法、香港特區基本法和香港特區有關法律，「我們堅決
反對任何外部勢力為『港獨』分子散佈謬論提供講台。」外國
記者會這次的做法，完全不尊重香港特區的法律，是別有用心
在香港挑起事端。維護國家安全是國際通行的共識，外國記者
會此番明知故犯，令人懷疑其在港活動的目的。
外國記者會宣佈邀請陳浩天出席午餐會，講述「民族黨」成

立的歷史，及如何「推動香港建構族群認同感」等。該會署任
主席辯稱，中國外交部駐港特派員公署派代表到會，要求該會
重新考慮邀請陳浩天演講的決定，惟該會是「新聞和言論自由
的強力捍衛者」，歡迎不同的政見，故會繼續舉辦是次活動。
其實，在香港「港獨」這條不可觸動的紅線，外國記者會不可
能不知道。香港保安局正在考慮對「民族黨」採取取締行動，
該會也不可能不清楚，偏偏這次該會卻「執意為之」，其背後
的動機和考慮確實是耐人尋味。外國記者會署任主席的講話，
完全是混淆了「言論自由」的法律界限。香港是中國的領土，
外國記者會請什麼人講什麼題目，也不能隨心所欲。例如，外
國記者會能請拉登到香港來講「基地」組織的成立歷史及如何
在全世界推動「聖戰」嗎？外國記者會也不會請「三合會」頭
目來講黑社會的主張與做法吧？那明知香港基本法禁止「港
獨」，卻為什麼要請陳浩天來講「港獨」？任何社會包括美歐
等西方國家在內，都沒有絕對的自由，更沒有絕對的言論自
由。任何地方的言論，都受到嚴格的法律限制，都要遵守政府

的法例和政策。
陳浩天出席外國記者會聚會並發表演講，這是外國勢力再一

次插手香港事務的表現。在「民族黨」可能將被禁止運作之
際，陳浩天遂絞盡腦汁拖延，並尋求外國勢力的協助。而外國
記者會此時提供表演的「舞台」，實在極為離譜，卻又配合默
契，完全是外國勢力以「新聞自由」為幌子，對香港事務的政
治干預。陳浩天在接受傳媒查詢時則聲言，駐港特派員公署向
外國記者會「施壓」，反映對他的「打壓」已非「法律事件」
而是「政治事件」，更稱「北京」顯然有意「扼殺香港的言論
自由」，「阻止外國記者在香港採訪」，而自己會如期出席當
日活動。而對陳浩天趁申述獲延期的這段時間，伺機為「港
獨」續命，企圖挑動社會矛盾的行為，保安局在稍後審視其申
述時，應把這些舉辦活動作為新犯行為考慮在內，加重嚴懲。

言論自由須以依法為前提
外交部駐港公署發言人日前對此事再次回應說，香港特區是

中華人民共和國不可分離的部分，「港獨」勢力公然宣揚和從
事分裂國家的活動，觸碰了「一國兩制」的底線，嚴重違反國
家憲法、香港基本法和香港有關法律，損害國家的主權安全和
領土完整。外交部駐港公署堅決支持特區政府根據香港基本法
和香港有關法律處理有關問題，堅決反對任何外部勢力為「港
獨」分子散佈謬論提供講台。言論自由、新聞自由受基本法保
障，但一定要依法才可享有這些自由。特區政府依法遏制鼓吹
「港獨」行為，這與「影響言論自由」扯不上關係。香港「民
族黨」是未經註冊的非法組織，外國記者會竟公然為該組織的
負責人「搭起大台」，讓陳浩天大搖大擺地鼓吹「港獨」，並
安排在網絡上直播，這是完全不尊重特區政府及香港特區法律
的表現，是別有用心的政治挑釁。對外國記者會的公然挑釁行
為，政府應該根據有關法律予以警告和必要的懲戒，堅決不允
許任何人在香港公然宣揚「港獨」。

增強港青反「獨」意識 做國家安全利益維護者
新家園協會「四海一

家」系列青年交流項目陝

西之行已圓滿結束。這次

交流活動內容豐富多彩，

讓香港青年通過探訪陝西

的名勝，了解博大精深的

中國歷史文化和改革開放

的偉大成就，開闊視野，

增長見識，增進對中華民

族和中華文化的情感認同

和理性認同，提升民族自

信心和自豪感，對香港青

年尤具現實意義，有利增

強香港青年反「港獨」的

意識，自覺做國家主權安

全和發展利益的維護者和

實踐者，服務香港、報效

祖國。

「四海一家」系列青年交流項目是
香港新家園協會的品牌項目，自2015
年舉辦以來，至今已是第四屆，總共
資助超過9,000位香港市民，尤其是
青少年分別赴北京、上海、廣東、福
建、浙江等地交流，堪稱香港最大型
文化交流項目之一，受到中央、內地

省市和香港的廣泛關注和支持。

透過交流提升青年歸屬感
今年交流活動的首發團以「發展．創新」為主題，

帶領800名香港青年體驗長安古都、黃帝之陵、延安
聖地等歷史文化，探尋古絲路，發現新絲路，為香港
青少年提供探索兩地發展成就的機會，並鼓勵他們積
極投身於兩地的經濟文化建設，增強國家民族的意
識，長遠裨益社會各界。
一連5天的學習交流中，團員們分別參觀了陝西歷

史博物館、大明宮遺址、大唐芙蓉園，觀看入城儀
式演出，對中華歷史文化、傳統習俗留下深刻印
象。此次交流活動有兩項很特別、很有象徵意義的
活動，就是舉行香港和陝西兩地的「水土交融」儀
式，把我們從香港獅子山下取得的泥土和香港帶來
的水，與取自黃土高原的土及黃河的水融合；安排

香港和陝西的青年朋友共同在黃帝陵前的香港回歸
紀念碑附近植樹，代表兩地血濃於水、同根同宗的
情誼，兩地青年友誼長青，大家都以作為炎黃子孫
而自豪。
此次隨團交流的中聯辦副主任何靖在活動致辭時對

香港青年提出三點期望，包括開闊視野，增長見識；
錘煉本領，早日成才；服務香港，報效國家。何靖副
主任希望，香港青年不忘初心，志存高遠，將個人理
想與復興中華結合在一起，做「一國兩制」偉大事業
的實踐者，做維護國家主權安全和發展利益的實踐
者。通過認識國家的歷史和文化，了解國情，有大志
向、大格局，從而更好地拓展香港和青年自身事業發
展的空間。
青年是國家和香港的未來，中央一直高度重視和關

心香港青年。國家主席習近平親切關懷青少年健康成
長，一再呼籲香港各界為青少年健康成長創造有利的
條件和環境。習主席在十九大工作報告中表示，青年
興則國家興，青年強則國家強。青年一代有理想、有
本領、有擔當，國家就有前途，民族就有希望。今年
農曆新年前夕，香港少年警訊的多位成員自製賀年卡
送給習主席。習主席親自回信並勉勵：「祖國和香港
的未來，寄託在年輕一代身上。希望你們讀萬卷書、
行萬里路，多學點歷史，多了解點國情，開闊視野，

增長見識，錘煉本領，早日成才，以實際行動服務香
港、報效國家。」

抗拒「港獨」誤導 維護「一國兩制」
值得留意的是，近期本港有人又和外國機構聯手，

以言論自由為名鼓吹「港獨」，企圖繼續誤導港人和
香港青少年，煽動年輕人仇恨敵視國家，不惜以暴
力、流血抗爭謀求「香港獨立」，把香港變成衝擊
「一國兩制」、顛覆內地的橋頭堡，嚴重危及國家安
全，損害香港繁榮穩定，這也是在摧毀香港青年人的
前途。
因此，爭取香港青少年人心回歸責任重大，持之以

恒推動香港青少年內地交流、不斷提升對國家和民族
的歸屬感任重道遠。今年適逢改革開放40周年，國家
進一步深化改革、擴大開放，必將給香港帶來更大的
發展機遇。
香港各界更加需要攜手合作，共同努力，引導香港

青少年時刻銘記自己是共根連枝的炎黃子孫，牢記香
港是祖國不可分離的一部分，不受「港獨」等分離思
想誤導，對「港獨」零容忍、零空間，堅守「一國」
之本，發揮「兩制」優勢，更好地融入國家發展大
局，確保「一國兩制」行穩致遠，維護香港繁榮穩
定。

許
榮
茂
全
國
政
協
常
委

新
家
園
協
會
董
事
會
主
席

港鐵須盡快就沙中線問題開誠佈公

港鐵沙中線工程問題接二
連三，越爆越多。繼有車站
被發現鋼筋接駁位造假、工
地被挖深、臨時鋼支撐不足
等問題之後，近日更再三被
踢爆土瓜灣站出現煤氣管沉
降超標，以及會展站地盤共

有14個監測點同樣出現沉降超標。以上種種
情況，均很難讓人想像會在香港發生，亦更
難讓人想像會發生在有如港鐵這樣的大企業
上，實在讓人震驚。
據悉，土瓜灣站地盤前年在進行挖掘工程

時，周邊已有23幢樓宇沉降幅度達到需要停
工級別，而會展站中最嚴重的地面監測點早
在2015年已經超標，並錄得83毫米的沉
降。然而縱使如此，港鐵的工程管理團隊卻
沒有勒令停工，甚至對區議會及公眾有所隱
瞞。待有報章踢爆問題後，港鐵才一方面安
撫公眾，一方面宣佈停工。港鐵工程管理團
隊的表現讓人非常失望，公眾對港鐵的解釋

及行為失去信心及耐性，根本是港鐵咎由自
取。
港鐵固然須藉現時停工之機，盡快整理

相關數據及檢查工地周邊狀況，公佈結
果，釋除市民疑慮。不過筆者認為當務之
急是政府必須督促港鐵在多個方面予以處
理。首先，現時政府的獨立調查委員會的
調查範圍僅限於沙中線紅磡站的工程問
題，我們要求政府應進一步全面介入徹查
各車站的狀況，主動確保沙中線工程質量
及安全；其次，就着土瓜灣站沉降問題，
鑑於當區舊樓林立，牽一髮動全身，甚或
有機會危害公眾的安全，政府及港鐵必須
從速跟進土瓜灣站沉降問題，確保周邊樓
宇安全，更甚者須與受影響樓宇的居民交
代及商討維修問題。
事已至此，包括筆者在內的市民相信也對

港鐵失去信心及耐性。港鐵則應盡快主動開
誠佈公、作出補救措施，並主動配合政府及
委員會的調查。

李世榮 民建聯中委 新社聯副理事長 新界青聯智庫召集人 沙田區議員

港澳同胞奉獻祖國共享榮光

筆者日前參觀了由香港大公文匯傳媒集團
主辦的《 「共享偉大榮光」—紀念改革開
放40周年 港澳同胞參與改革開放奉獻祖國
大型圖片展覽》，該展覽以圖片和文字方式
展示過去部分港澳同胞對內地多方面的援
助，有錢出錢，有力出力，貢獻祖國的文
教、科技和文物保育，體現骨肉總相連。展
覽上的題字：「波瀾壯闊大時代」、「昂首
再上新征程」，正好描繪了改革開放40年的
里程。
精美的場刊引用了國家主席習近平於2017

年視察香港特區時的講話：「香港同胞一直
積極參與國家改革開放和現代化建設，作出
了重大貢獻。對此，中央政府和全國人民從
未忘記。」港澳特區作為國家的一部分，有
國家作為港澳發展的強大後盾，港澳同胞作
為全國13億人民的一分子，貢獻和建設國家
也是理所當然的。過去藉着參與國家改革開
放，奉獻國家、參與歷史，與國家成為命運
共同體。
港澳企業過去亦攜帶資金、技術、設備和

管理經驗，以合資或合作的方式，在歷史關

鍵時期為內地提供就業崗位和追趕與當時國
際社會的落差，催動我國經濟騰飛，港澳商
人可謂功不可沒。現時，港澳的服務業亦借
2003年CEPA東風大舉進軍內地，推動內地
經濟增長。
港澳地區也是國家與海外的超級聯繫人，

港澳僑領、企業、資金與海外扯上合作機會
的同時，也迎來境外的跨國公司和項目，可
見港澳資本家在內地與國際接軌方面作出積
極貢獻。港澳慈善家在支持國家的教育、科
技、文化、醫療衛生、體育及社會公共和福
利事業上，不遺餘力。例如，港澳善長仁翁
在多所內地大學作出巨額捐獻，或捐建小
學，部分校園的教學設施、獎學金均獲冠名
贊助，作育英才。港澳同胞亦參與內地賑災
活動，展現血濃於水的感情。
港澳同胞是建設國家不可或缺的重要力

量，每人都可以繼續在各自不同的崗位，發
揮自身專長和專業，報效祖國。在新時代，
港澳同胞可把自己事業繫上國家發展的軌
道，與國家成為命運共同體，見證和共享國
家的偉大榮光。

朱家健 深圳大學港澳基本法研究中心兼職研究員
中國和平統一促進會香港總會常務理事

不容外國記者會為「港獨」撐腰
蔡毅 太平紳士 港區全國人大代表 香港島各界聯合會會長

做好宣傳支持東大嶼填海

日前，「團結香港基金」提出「強化東大嶼
都會」計劃，建議在大嶼山與港島中間的海域
興建佔地2,200公頃的人工島，面積約相當於
半個九龍半島，可興建25萬至40萬個住宅單
位，容納70萬至110萬人居住。計劃分兩期
進行，最快11年後可「上樓」入住。東大嶼
填海建屋，令人不期然遐想居住環境有個無
敵大海景，且長遠有效地解決港人住屋問
題，造福後人。故不少市民聽到這個計劃，都
熱切表示歡迎和支持，希望盡快落實。
在東大嶼填海建屋，費用比徵收農地便

宜，每方呎約1,300元，興建基建成本約650
元。從沙田、大埔、將軍澳及葵涌等以填海
造地建屋的新市鎮為例，就知道香港原有的
陸地其實很少，靠填海才擴大了香港陸地版
圖，填海是目前快速有效解決土地來源的好

辦法。
東大嶼填海計劃近日卻遭到一些人的反

對，尤其是反對派，以其慣用的成立乜乜海
洋環境關注組之類來反對填海。早年政府在
西貢、大埔及離島一些俗稱的淺海岸邊沙灘
填海造地，就不斷遭到那些所謂關注組的阻
撓，聲稱破壞海邊魚仔蝦毛貝類的棲息和生
存云云。他們認為，魚蝦蟹貝的生存問題比
港人居住問題更重要。
「團結香港基金」事前作出的宣傳和鋪

排做得非常專業和周詳，值得點讚。雖然
如此，有關方面和政府絕不能掉以輕心。
反對派及其組成的乜乜關注組不會甘心讓
「團結香港基金」的「強化東大嶼都會」
計劃順利實現，為港人造福、為後人造福
的。

文滿林 香港華人革新協會副會長

8月6日，證監會核發了華
夏養老目標2040、南方養老
目標2035、富國鑫旺、博時
頤澤穩健及嘉實等14家基金
公司的14隻養老目標基金。
按照行業慣例，速度快的基
金公司在本周內就可能啟動
發行。可以說，從2017年11
月3日《養老目標證券投資
基金指引(試行)》向社會公開
徵求意見，到日前首批養老
目標基金獲准發行，A股市
場又一次迎來了源頭活水。
前幾年，養老金的入市大
多給市場帶來了不少的預
期。然而，遺憾的是，當養
老金正式入市之後，A股市
場並未如願走出超預期的走
勢，反而在內外部環境持續
惡化的背景下，演變成股市
的持續下跌。與養老金相比，養老目標基金同樣具有長期性、
戰略性以及穩定性的特徵，但在實際操作中，養老目標基金反
而更注重長期持有，以實現資產的長期穩健增值。不僅如此，
因初期階段養老目標基金主要採用FOF（Fun of Funs，主要購
買其他基金份額的基金）的運作模式，與以往模式相比較，
FOF的運作模式可以把投資優勢進一步發揮，同時也可以有效
降低不必要的波動風險，增加基金的投資靈活性。
就養老目標基金的定位來說，養老目標基金並不是為了救市
而生，因為其並非股票型基金，不會將基金全部投向A股市
場。這一點《指引》中作出了明確規定，養老目標基金投資於
股票的比例合計原則上不能超過30%。因此，其投資股票的比
例是控制在30%以下的。假設初期14隻養老目標基金的發行規
模達到1,000億元，那麼投資股票的金額上限也就僅300億元。
這對於股市來說無疑是杯水車薪。
就當下的市場環境而言，養老目標基金對股票市場的影響，

更多的是源於心理層面，起到一種「強心劑」的作用。對於近
期股市的大幅上漲，更多的是來自於市場強烈的超跌反彈需
求，而養老目標基金的獲批則不過是成為近期股市超跌反彈的
導火線而已。而此後的股市回套，更多的是屬於熊市超跌反抽
之後的獲利回吐。
正如養老金入市會提高機構投資者比例，將價值投資理念植

入資本市場一樣，隨着越來越多的養老目標基金得以開展運
作，未來將會加快引導市場的長期價值投資理念。從養老目標
基金的戰略意義和長遠意義來看，養老目標基金在推動股市長
期走勢方面，會起到比較積極的影響，而一旦在政策層面上對
參與養老目標基金的投資者有所優惠，那麼其對股市長期表現
的積極推動影響也將會更加明顯。
養老目標基金的戰略意義和長遠意義遠大於當下的實際意

義，指望養老金成為股市短期提振的靈丹妙藥的想法是不切實
際的。

養老目標基金難成救市靈丹
李勇 原中興匯金高級研究員

■■養老目標基金入市長遠可穩定大盤養老目標基金入市長遠可穩定大盤。。


